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2018-2019 年度 RI 会長 バリー・ラシン 

 

例会予定  １２月２６日 休会 

         １月 ２日 休会  １月９日 移動例会 : 一言主神社 

 

VOL.５６  Ｎｏ．２１ （通算Ｎｏ．2579） 

 

２０１８年１２月１９日（水）  例会プログラム           

点     鐘 

ロータリーソング 

ビジター紹介 

出 席 報 告 

ＳＡＡ報 告 

諸 報 告 

幹 事 報 告 

会 長 挨 拶 

地区セミナー報告 奉仕プロジェクト・ロータリー財団 

            戦略計画特別委員会             写真提供者：石塚利明会員 

 

２０１８－２０１９年度    会  長  染 谷 秀 雄    幹  事  古 矢  満 

創立 １９６３年９月２５日 

≪例会場・例会日≫                     ≪事務所≫ 

〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 2790      〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 3386 

常陽銀行水海道支店内 3 階                        釜久ビル 3 階 

毎週 水曜日 12：30～13：30 ☎0297-22-1251    ℡ 0297-30-0875    Fax 0297-30-0876 

                                  Email mitsu-rc@lapis.plala.or.jp 

                                             URL http://www.mitsukaido~rc.jp/ 

水海道ロータリークラブ 

mailto:mitsu-rc@lapis.plala.or.jp
http://www.mitsukaido%7Erc.jp/
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例会報告    VOL.５６  No. ２０ (No.2578)  １２月１２日(水) 晴れ (司会 鈴木勝久委員長) 

  本例会での主な事項 

◎会長挨拶            ◎外部卓話  常総市長 神達岳志様 

                                  

 

ビ ジ タ ー 

常総市長 神達岳志様 

 

誕 生 祝 

                    

≪会 員≫海老原良夫会員    秋田政夫会員 

 

米山功労クラブ表彰 

          

 

幹 事 報 告  古矢  満幹事 

週報受理クラブ なし 

例会変更通知 なし 

 

理事・役員会報告 

１． １月９日(水)移動例会について・・・・一言主神社に於いて例会 １２時３０分より 

２． 新年会について・・・１月２３日(水)→１月２２日(火) 於:満月 １８時より 

３． ツウンバ交換学生について・・・返事が来ていない 

                               ・・・・・・承認される・・・・・・・ 
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会 長 挨 拶  染谷秀雄会長 

本日は、神達常総市長におかれましては、お忙しい中お越し頂きありがとう

ございます。また、連日連夜の公務、大変お疲れ様です。後ほど、卓話よろし

くお願いします。 

さて、平成 27 年 9 月に常総市を襲った関東・東北豪雨から 3 年が経過し、現

在、私達は通常の生活に戻りつつあります。しかし、中には、今も不自由な生

活を余儀なくされている方も沢山います。私が住む橋本町は被害も大きく、床

上浸水が１ｍ５０ｃｍ以上の家がほとんどで、解体された家も多く、また、家を修

繕するにも大変長い時間を要しました。私も当初は、家を解体し絹の台にアパートを借りて生活をしていま

した。当然、その時には家を建てるときは常総市から離れ、別の場所に引っ越すつもりでいましたが、近所

のお年寄りの方から、「他の場所には行かないでほしい」と言われ、大変迷いましたが、母親も近くに住ん

でいることから、妻と相談し元の場所に家を建てることしました。その後、私の自宅の周りでは家やアパート

が解体され、顔なじみだった人達が他の場所へと移って行き、空き地が目立つようになってしまい、また、

水害後に近所の３人の方がお亡くなりになりました。水害での心労もあり体調を崩されたのだろうと推測しま

すが、このことで、１人暮らしの高齢者の家は空き家になってしまい、人も減り、私の班で行なわれていた忘

年会や新年会、会合などは無くなってしまいました。この災害で家業を廃業した人、常総市を離れ、子供の

家に身を置く人、家を建て直した人など様々ですが、１人暮らしの高齢者の人達と話をすると、行く場所が

ない、友達が引っ越してしまい話し相手がいなくなってしまったなど、我々と違い普段の生活に支障をきた

しているようにも思えます。少子化、高齢化社会が現実となった今、常総市が活気にあふれ、若者が定住し

てくれるような街づくり、そして、高齢者が安心して生活できる街づくりを、我々も行政と一緒に考えて行か

なければならないと思います。そういった意味では、我々も地域に耳を傾け、そして、街づくりに関心を持ち、

協力していかなければと考えます。 

最後になりますが、常総市の現状を考えた場合、色々課題は多いかと思いますが、神達市長にリーダーシ

ップを発揮していただき、住み心地の良い、活気に溢れる街づくりを実現して下さい。今後のご活躍をお祈

りします。 

 

外 部 卓 話  常総市長 神達岳志様 （約２５分間の卓話要約） 

・本日、市内の保育所にて幼児たちと給食を共にしたが、小中学校において

も「市長と食べよう給食」を行っている。常総市の次世代を担う子どもたちが大

人になったとき、少しでも思い出してくれて、常総市が好きになってくれれば

という願いでもある。 

・常総市の人口は１６～１７年前から毎年５００名が前後、減り続け、多いときは

７００名にまで及んだ。流出と死亡などの自然減がみられ、水害の年、翌年が

約９００名前後の減である。 

・人口減の状況に際し、住宅政策の一環として常陽銀行、筑波銀行にご協力をいただき、いきいきスマイル

資金として、住宅建設資金を優遇、活用させていただいていることは大変好評でもある。 

・常総市は地価の下落率が顕著であるため、つくば市、守谷市、つくばみらい市の平均３，０００万円に比

べて１，０００万円台で家を建てられる。おかげさまで１８年ぶりに今年度の８月は３８名の増加を記録して

いる。更に空き家の問題も潜在化する中、空き家のリストを公表し再利用、改築のための優遇措置も必

要である。 

・人口減に比例して児童減の小学校も顕在化している。来年度の新１年生が５名という小学校がある。市の

基本政策として子育て世代への支援は緊急な課題でもある。 
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・さらに常総市の大きな課題としてこれからの借金と負の遺産がある。市内の公共施設 

１８０ある中で半分が耐震基準に満たない建物でもある。常総市の一般会計が２３０億、その建物を耐震

基準化もしくは取り壊す場合の費用が毎年６０億という試算になる。もっと早く、計画的に問題を共有す

べきであって、今からやれることにとりかかることが必要である。 

・生涯学習センター、市民広場などこれまで市を２分する政争の具となってきたことは否めない。しかるにア

グリサイエンスバレー構想及び道の駅には皆で、知恵を出し合い意見を集約して素晴らしいものにした

い。常総市の半分は農地である。その観点から日本の農業の変革、農業拠点の変革が常総市から発信

できればと思う。おかげさまで国土交通省、農林省の担当部課署が頻繁に現地を視察するなどして全国

から注目されている。 

・市内の商店街を変える。現在一戸一店、調査をして、何らかの変革をできないだろうかと行政も取り組ん

でいる。大改革のため、今やれること、長期的にやっていくこと１０年後、２０年後、３０年後を見据えて水

海道ロータリークラブの皆様と意見交換し、アドバイスを賜りたい。 

※質疑応答  

①大生郷町青少年の家の今後について        （石塚克己会員） 

②道の駅・アグリサイエンスバレー５か年計画を問う （熊谷 昇会員） 

③二水会館の保存活用について           （海老原良夫会員） 

 

出 席 報 告   雨谷道夫委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

５３名 ３１名 ２２名 ０名 ３名 ６４．１５％ 

 

ニコニコボックス   前島 聡委員長             入金額  46,000 円   累計 1,114,000 円 

誕生祝御礼≪会員≫海老原・秋田  各会員 

米山奨学生シャナットさんが忘年会に招待頂きましてありがとうございました。一年間お世話になりました。 

海老原会員 

神達市長本日よろしくお願いします。体調にも気を付けてください。  染谷(秀)会員 

今日は神達市長卓話宜しくお願いします。また寒くなりましたので皆様ご自愛下さい。  古矢会員 

会長さん、幹事さん、和久さん、お世話になりました。  五木田(利)会員 

市長本日よろしくお願い致します。  大塚・松崎  各会員 

常総市長神達岳志様、ようこそおいで下さいましてありがとうございます。  染谷(昭)会員 

神達市長ようこそ。  松村会員 

神達市長卓話宜しくお願い致します。  青木(清)・熊谷・前島  各会員 

神達市長ようこそ。本日よろしくお願いいたします。  石塚(克)会員 

神達市長、本日はお忙しい中ありがとうございます。卓話よろしくお願いします。  倉持会員 

神達市長、連日の講演ご苦労様です。本日の卓話宜しくお願いします。  山中会員 

神達市長、卓話楽しみにしています。来週の例会は欠席します。申し訳ありません。 内村会員 

早退します。  齋藤(政)会員 

例会欠席しました。  石塚(利)会員 

 

会報委員会  石塚利明委員長  内村尚史副委員長  軽部良一委員 


